

FAITS - LAVAL

EN MEDECINE.

Nos amis de la Médecine ont, samedi dernier, procédé au choix de leurs officiers pour le terme 1914-15. Nous les félicitons du choix heureux qu'ils ont fait de Monsieur L. Lamoureux pour leur président. Notre ami Lamoureux a eu déjà l'occasion de se faire valoir, et nous sommes sûrs que là comme ailleurs, il saura répondre aux espérances que ses confrères fondent sur lui.

Il aura pour l'appuyer dans la réalisation de ses projets : Messieurs J. E. Béchard (vice-président); H. Prud'homme (trésorier); A. Labelle (secrétaire); J. Tétrault (porte-drapeau); R. Plouffe (maître de chapelle); A. Comtois, J. Champagne, D. Bisson, A. Lamothe, L. Gravel (conseillers).

Chaleureuses félicitations au nouveau conseil et meilleurs vœux.
UN VRAI PROFESSEUR.

"Mes chers amis, vous ne sauriez croire toute la joie que j'éprouve à me retrouver au milieu de vous pour reprendre la suite de nos leçons de Droit Administratif. Comme par le passé, j'emploierai tous mes efforts afin de rendre ce cours le plus intéressant possible, et je vous prie de croire que c'est avec le plus grand plaisir que je viens me mettre à votre disposition, si je puis toutefois vous être utile et agréable soit comme ami, soit comme professeur, mais comme ami d'abord et surtout".

Ces paroles sont tombées des lèvres de Monsieur Victor Morin, notaire, au début des reprises des cours de Droit Administratif. Nous avons cru bon de les relever parce qu'elles nous disent combien M. Morin comprend bien son rôle de professeur, de vrai professeur, qui sait, qu'avant d'être le professeur des étudiants, il doit être leur AMI.

Nous l'en remercions de tout notre cœur, et nous prions Monsieur le professeur de Droit Administratif de croire que nous n'oublierons jamais ses bonnes paroles. Nous aimons à croire que la plupart de nos professeurs sont animés de ces sentiments mais nous sommes reconnaissants à Monsieur Morin de nous l'avoir dit.

A NOTER qu'à la fin de ses remarques, M. Morin pria publiquement les administrateurs de notre journal de mettre son nom sur la liste des abonnés.

Merci encore une fois.

Georges HERMILES.

LE SPORT

Lundi prochain, le 21 décembre, à l'Aréna, débuts de l'équipe de hockey "Laval". Grande démonstration universitaire, sous la direction du Conseil de la Fédération.

Equipe : Panneton, Bateau, Labrecque, Lajoie, O'Sullivan, Galarnneau, Gaudet.
Réserve : Joran, Chabot, Gareau et autres.

Nous n'avons pas le droit de ne pas encourager les nôtres dans leur lutte pour gagner le championnat de la ligue de la Cité, comme ils ont décroché, l'an dernier, celui de la ligue de Montréal.

Nos professeurs sont avec nous. Vous les verrez, lundi, dans les loges qu'ils ont retenues pour la joute.

Le public est avec nous, parce que nous avons su gagner sa sympathie, par le passé.

Etudiants, ne manquez pas de vous rendre à l'Aréna, si, le même soir, vous n'allez pas au Monument National.

HAY MAY.

A travers le siècle

Liberté ? Egalité ? ? Fraternité ? ? ?
Siècle de liberté, celui où les étudiants n'ont pas même celle de s'égayer d'une petite chanson au début de chaque cours !!! Et de une !

Siècle d'égalité, celui où le professeur, tout comme un roi, veut conserver, lui aussi, son autorité sur nous! Et de deux!

Siècle de fraternité! Celui où l'on voit tous ces étudiants qui crèvent de faim et de fatigue, délaissés par leurs frères des classes dirigeantes! Et de trois.

ROYALISTE.

COMMUNIQUÉ

Le Conseil de la Fédération Universitaire a fait adresser la lettre suivante à un étudiant :-

Montréal, 12 décembre 1914.

Monsieur,

Je suis chargé par le Conseil d'Administration de la Maison des Etudiants de vous informer qu'ayant été surpris par une personne digne de foi à briser malicieusement le piano qui se trouve dans une de nos salles, le Conseil, à sa dernière séance, a ordonné la réparation de l'instrument et vous en charge les frais.

Je me ferai un devoir de vous fournir la note aussitôt qu'elle m'aura été remise par la maison chargée de faire le travail.

Bien à vous,

Honoré VILLENEUVE, B.N.O.

Secrétaire.

Les vieilles villes

J'aime ces vieilles cités qui conservent leur physionomie primitive et nous présentent l'image du passé. Les villes modernes, avec leurs grandes lignes droites, leur régiment de maisons et leur plan symétrique, nous montrent tout d'un coup tout ce qu'elles sont. Les vieilles villes nous attirent peu à peu dans leur ombre mystérieuse, et nous surprennent à tout instant par quelque révélation inattendue, par un balcon ou une tourelle d'une grâce exquise, par une inscription qui éveille en nous une pensée pieuse ou nous rappelle un fait historique, par des armoiries conquises en un glorieux combat, par une statuette qui atteste l'authenticité d'une légende. Les villes modernes sont comme de vaniteux parvenus qui étalent fastueusement aux regards tout ce qu'ils possèdent. Les vieilles villes sont comme les grottes de fées, toutes pleines de secrets trésors. Les villes modernes ne peuvent dire que l'histoire du jour. Les vieilles villes racontent l'histoire de l'ancien temps, les moeurs et les traditions de nos aïeux.

Xavier MARMIER.

(En Alsace).

DIALOGUE

PERSONNAGES : Notre directeur; J. Rousseau-Bastien.

Notre directeur ((solitaire, rêveur) : — "Poète, prends ton luth et me prête un écu..." (On frappe à la porte) "Entrez!... Monsieur?"

Monsieur Bastien : "Monsieur Bastien, monsieur... président du cercle Laval. Notre directeur : Prenez mon siège, monsieur.

Monsieur Bastien : Le cercle et moi, monsieur, croyons en l'avenir de votre journal. En lui nous avons foi. Et nous serions désolés qu'il continuât de s'aventurer sur une route... comment dirais-je? ... sur la route des bêtises...
Notre directeur : Des bêtises, monsieur? ... Ca n'existe pas. La Bêtise seule existe.
Monsieur Bastien : Quoiqu'il en soit, je viens vous demander de ne pas nous arracher nos argents pour...
Notre directeur : Des argents, monsieur? ... Ca n'existe pas. L'Argent lui-même existe-t-il?

Monsieur Bastien : ...pour nous faire lire des choses comme celles que vous annoncez: "Mes pieds" de Rikan, par exemple...
Notre directeur : Taisez-vous, jeune homme. Si vous avez quelque noblesse au cœur, vous vous devez à vous-même de ne pas dénigrer l'expression de la reconnaissance. Et si Rikan sent le besoin de crier au bottier fashionable la chanson de gratitude qui lui vient de ses pieds, nul n'a le droit de l'en empêcher.

Et vous penserez comme moi, jeune homme, si jamais vous mettez les pieds chez Thomas Dussault. Y mettre les pieds, c'est s'y chausser.

SCHOSHON.

ON DEMANDE des FOURNISSEURS

(Tailleurs, coiffeurs, libraires, forgerons, etc.)

Clientèle : 750 dandys

S'adresser: 181, RUE SAINT-DENIS

Demander ISAIE NANTAIS

LE DEVOIR

est le journal préféré des étudiants et de leurs amis, parce qu'il publie les meilleurs articles littéraires et politiques, comme aussi toutes les nouvelles.

Le DEVOIR peut être lu par tous les membres de votre famille.

FOURRURES ÉTUDIANTS DE LAVAL

DEPOSEZ VOS ECONOMIES A

La Banque d'Epargne de la Cité du District de Montréal

FONDEE EN 1846

Bureau-Chef et 14 succursales à Montréal.

DIRECTEURS: Hon. J. Ald. Oulmet, Prés.; Hon. Robert MacKay, Vice-Prés.; H. Bolton, Robert Archer, Hon. R. Dandurand, G. N. Moncel, Hon. Chas. J. Doherty, Hon. Sir Lomer Gouin, Donald A. Hingston, M.D.; C. W. Molson.

LA SEULE BANQUE incorporée en vertu de l'Acte des Banques d'Epargne, faisant affaires dans la Cité de Montréal. Sa charte (différente de celles de toutes les banques) DONNE TOUTE LA PROTECTION POSSIBLE à ses déposants.

ELLE A POUR BUT spécial de recevoir les Epargnes, quelques petites qu'elles soient, des veuves, orphelins, écoliers, commis, apprentis, et des classes ouvrières industrielles et agricoles et d'en faire un PLACEMENT SUR.

DEMANDEZ une de nos petites banques à domicile, ceci vous facilitera l'Epargne. Intérêt alloué sur les dépôts au plus haut taux courant.

Nous vous réservons toujours l'accueil le plus courtois que votre compte soit gros ou petit.

A. P. LESPERANCE, Gérant.

FOURRURES

EN GROS ET EN DETAIL

Nous invitons toute personne et tout étudiant ayant besoin de fourrures pour cet hiver à venir examiner les jolis modèles que nous exposons dans nos salons.

Étudiants achetez vos bérêts

— CHEZ —

Chas. Desjardins & Cie

LIMITÉE

130, RUE ST-DENIS, 130

Habits de "Gala" A LOUER

Spécialité chez le tailleur fashionable

Marc A. BRODEUR

13, NOTRE-DAME EST

TÉL. MAIN 1881

Je loue, je vends et j'achète des habits noirs. J'échange aussi pour un habit neuf un habit devenu trop petit, mais encore en très bon ordre. J'ai toujours un assortiment complet de ces habits pour toutes les occasions où l'habit noir est de rigueur : soirées, bals, banquets, mariages et funérailles.

Chapeaux de soie (hauts de forme) à louer. N'oubliez pas de me garder votre commande pour votre prochain complet.

LIVRAISON PROMPTE A DOMICILE

Tél. Bell Est : 1584



Chas. C. deLorimier
Fleurs naturelles et artificielles.
250, rue St-Denis, 250
MONTREAL

SPECIALITE : Tributs floraux et funéraires.

BRUNET J. et C. & CO.

PLOMBIERS

Fournisseurs de la "Maison des Etudiants"

223 Saint-Laurent.

Tél. Est 1853

MAGICIEN

Voulez-vous devenir Magicien en 10 leçons, faites-vous inscrire au cours de Magie, chez le

professeur W. DONAT,

No. 142 rue Amherst.

Le cours commencera le 21 décembre 1914, à 8 heures du soir

Séance de Magie pour concert et soirée. Prix modéré

LA BANQUE ROYALE DU CANADA

Incorporée en 1869.

Capital autorisé \$25,000,000

Capital payé 11,560,000

Fonds de réserve 13,500,000

"L'ETUDIANT"

EST EN VENTE AUX DEPOTS SUIVANTS

LE RESTAURATEUR DE LAVAL, Université Laval
LIBRAIRIE SAINT-LOUIS, 288, rue Sainte-Catherine Est
DEOM & FRERE, 71, rue Sainte-Catherine Est
J. PONY, 370, rue Sainte-Catherine Est
MAISON BOLTE, 46, Sainte-Catherine Est
BRUNEAU & MARTINEAU, 126 Saint-Denis
L'ARCHEVEQUE & LANGEVIN, 8 rue Saint-Jacques
MAILLOUX & FRERES, 252 Saint-Denis

"LE PHOTOGRAPHE CONNU"

Téléphones: Bureau, Est 5556
Res., Est 229

249, SAINTE-CATHERINE EST
près Sanguinet

Nous possédons tous les clichés de la maison Dumas, depuis 20 ans.

HABITS BLANCS

POUR MEDECINS, DENTISTES, ETC.

faits d'avance ou faits sur mesure.

Tous les genres et toutes les grandeurs

THE MONTREAL TRADE SUPPLY CO.

30—SQUARE CHABOILLEZ—30

Téléphone Bell Main : 1683-7816.